



# AMLO ratifica a general al frente de la Guardia

**PÉDRO VILLA Y CAÑA,  
ALBERTO MORALES  
Y VÍCTOR GAMBOA**

—nacion@eluniversal.com.mx

Después de que la Corte invalidó el traslado de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa, el presidente Andrés Manuel López Obrador acusó a los ministros que avalaron esta decisión de actuar de manera

facciosa y no con criterio jurídico. Instruyó a la secretaria de Seguridad a que mantenga al general retirado David Córdova como comandante de la Guardia Nacional, "por su buen desempeño".

Anunció que el 1 de septiembre de 2024 enviará otra reforma para que la Guardia pase a la Sedena.

# AMLO reenviará plan para que GN pase a Sedena

**Mandatario confía en que Morena obtenga mayoría calificada en Congreso para septiembre de 2024, a fin de aprobar iniciativa preferente**

**PEDRO VILLA Y CAÑA  
Y ALBERTO MORALES**

—nacion@eluniversal.com.mx

Luego de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) declaró inconstitucional que la Guardia Nacional dependa de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), el presidente Andrés Manuel

López Obrador anunció que el 1 de septiembre de 2024 enviará otra iniciativa de reforma en el mismo sentido para que pueda ser aprobada antes del último día de su gestión, confiando en que Morena y sus aliados tengan mayoría calificada en la nueva Legislatura.

En la mañana, el Jefe del

Ejecutivo federal acusó que los ocho ministros que votaron por declarar inconstitucional la Guardia Nacional están alineados a la política del bloque conservador.

Instruyó a Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, a que mantenga como comandante



de la Guardia Nacional a David Córdova Campos, e inicie un recorrido para informar a los 130 mil elementos que mantendrán salarios y ascensos.

El Mandatario federal señaló que ocho ministros de la Suprema Corte, con excepción de tres, actuaron de manera facciosa y no con criterio jurídico, sino político, defendiendo las antiguas prácticas del régimen autoritario y corrupto, caracterizadas por la injusticia, el contubernio y la subordinación a las autoridades de la delincuencia organizada y de cuello blanco.

Acusó que con esa decisión se regresa al estilo de gobierno de Felipe Calderón y de su secretario de Seguridad, Genaro García Luna, condenado en Estados Unidos por narcotrá-

fico y asociación delictuosa.

En el segundo punto, el Presidente opinó que los ministros evidentemente están en servicio del poder: "Los ministros de la Corte evidentemente están al servicio de las cúpulas del poder y no de la mayoría del pueblo de México. Una encuesta del Inegi es muy clara en ese sentido. Su conservadurismo es supino, notorio, de dominio público, cada vez se desnudan más, se despojan de sus disfraces".

Como tercer punto, López Obrador instruyó a la secretaria de Seguridad a que mantenga al general retirado David Córdova Campos como comandante de la Guardia Nacional, "por su buen desempeño" e inicie un recorri-

do por los cuarteles para informar a los elementos de la Guardia Nacional que mantendrán salarios y ascensos.

En el cuarto dijo que se mantiene el respaldo de las secretarías de la Defensa y Marina a la Guardia Nacional, y en el quinto anunció que el 1 de septiembre de 2024, en su último Informe de Gobierno, cuando esté en funciones la nueva Legislatura y esperando que Morena y aliados tengan mayoría calificada, enviará una iniciativa de reforma constitucional preferente para insistir en que la Guardia Nacional dependa de la Sedena.

"Espero que se integre por voluntad del pueblo, de manera democrática, con una mayoría calificada de diputados y senadores vinculados a

nuestra Cuarta Transformación, y entonces el día 1 de septiembre del año próximo presentaré una nueva iniciativa de reforma constitucional para insistir en que la Guardia Nacional dependa de la Sedena", insistió. ●

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR**  
Presidente de México

"Espero que [la nueva iniciativa de la Guardia Nacional] se apruebe antes del último día de mi gestión [en septiembre de 2024]"



El presidente Andrés Manuel López Obrador acusó a ministros de alinearse al bloque conservador, por declarar inconstitucional que la Guardia Nacional pase al mando de la Sedena.